

"Pacto por el Empleo y Diálogo Urgente": Es el llamado con la bandera negra que hace COHEP para resolver desafíos y superar crisis en Honduras.

Tegucigalpa, M.D.C. 8 de Enero de 2024. En medio de una coyuntura económica desafiante para Honduras, el Consejo Hondureño de la Empresa Privada (COHEP) presentó su Mensaje a la Nación 2024, enfocándose en las prioridades para el desarrollo del país. Entre los puntos destacados, COHEP retomó su llamado a un "Pacto por el Empleo".

En un mensaje que abordó la realidad económica y las dificultades del país, COHEP presentó su propósito fundamental para el 2024: impulsar el desarrollo económico y social para progreso de las familias hondureñas. En sus primeras palabras, el presidente Mateo Yibrin enfatizó el compromiso continuo del sector privado con la inversión y el crecimiento, destacando la importancia de trabajar en conjunto con gobierno y sociedad civil para abordar la problemática más urgente que atraviesa Honduras, el empleo.

Primeramente, se hizo referencia al simbolismo detrás de la Bandera Negra, la cual fue izada por COHEP como un acto de llamado urgente por la crisis y la falta de oportunidades y empleo que aquejan a los hondureños. En solidaridad con el pueblo que sufre las consecuencias de la carencia de empleo digno, el sector privado ha decidido expresar su preocupación de manera simbólica.

"Con este gesto queremos hacer un llamado de atención, un llamado al diálogo, no solo al Gobierno, sino también a la sociedad para que todos juntos tomemos acción y nos sumemos este año a trabajar por las verdaderas transformaciones que requiere Honduras", comentó Mateo Yibrin, al tiempo que agregó: "Queremos que todos los sectores se sumen y podamos trabajar juntos en una propuesta conjunta para Honduras e impulsar la agenda de Pacto por el Empleo que hemos propuesto desde el año pasado"

# **Desafíos y Propuestas**

Desde COHEP ven con preocupación la situación laboral del país. Con más de 2.3 millones de hondureños enfrentando desafíos en el empleo y un alarmante 30% de la población joven en la categoría "NiNi's"(Ni estudian, ni trabajan), la realidad exige acciones rápidas. Ante este escenario, COHEP propone la creación de un marco legal que promueva la inversión y la creación de empleo, buscando reducir la informalidad laboral y mejorar las condiciones de los trabajadores.

### Energía

El sector energético enfrenta riesgos significativos, y COHEP destaca la necesidad de abordar la sostenibilidad de la Empresa Nacional de Energía Eléctrica (ENEE), así como de disponer de energía eléctrica suficiente para el país.







#### Divisas como Obstáculo al Desarrollo

Se hace un llamado a revisar la política cambiaria, buscando recuperar la confianza del mercado y evitar la escasez de divisas que afecta a las empresas y particulares.

El mecanismo de subasta de divisas vuelve a ser objeto de análisis crítico por parte de COHEP. Se aboga por revisar esta política para recuperar la confianza y evitar los problemas asociados, como la escasez de divisas y la elevación de precios en productos esenciales, que significan una carga para las familias hondureñas.

### Presupuesto, Ejecución e Inversión

COHEP propone un enfoque diferente para el presupuesto nacional, sugiriendo que se utilice como un instrumento para el desarrollo productivo y para el crecimiento del país. Destaca la necesidad de invertir en bienes capitalizables, construcciones, compra de materiales y suministros para impulsar la economía de manera efectiva.

#### Crisis de Institucionalidad

La estabilidad política es un punto destacado para lograr resultados y mejoras. COHEP impulsa la normalización del funcionamiento de los poderes del Estado y el nombramiento regular de autoridades. Se destaca la importancia de una clara división entre poderes y la necesidad de avanzar en la reactivación del Consejo de la Judicatura.

# Inseguridad Jurídica

La aplicación consistente de los marcos legales es esencial para atraer inversiones, por lo cual COHEP enfatizó la necesidad de abordar las invasiones de tierras de manera estratégica. Se insta a trabajar en estrategias inclusivas y a largo plazo para garantizar la seguridad jurídica y atractivo para la inversión. De esta manera, se estará de igual manera fomentando la creación de nuevos puestos de trabajo.

#### Lucha Contra la Corrupción

Desde COHEP reconocen la oportunidad que representa la Comisión Internacional contra la Corrupción y la Impunidad en Honduras (CICIH) y destacan la necesidad de avanzar en la lucha contra la corrupción. Se insta a la aprobación de la Estrategia Nacional de Transparencia y Anticorrupción y la elección en propiedad de autoridades en el Ministerio Público y el Tribunal Superior de Cuentas.

#### Comportamiento de la Inversión

En el informe presentado se detalla las cifras de inversión en 2023, destacando la importancia de fortalecer el sector productivo nacional para competir en los mercados internacionales. COHEP insta a aprovechar los acuerdos comerciales vigentes y a prepararse para los desafíos de la 4ta revolución industrial.

### Pobreza y Crecimiento Económico

El Consejo Hondureño de la Empresa Privada aborda el aumento de la pobreza y destaca la necesidad de crear políticas de empleo e inversión nacional para impulsar el crecimiento económico inclusivo. Se insta a medidas que generen empleo digno y fomenten la formalización empresarial, contribuyendo así a mejorar la calidad de vida de la población hondureña.









En su Mensaje a la Nación 2024, COHEP resaltó logros y contribuciones del sector privado para Honduras, entre los que se destacan:

### 1. Aporte económico del sector privado:

Representa el 85% del Producto Interno Bruto (PIB) del país, generando más de 541 mil millones de lempiras a través de actividades como la producción industrial, agricultura, construcción, comercio y turismo.

#### 2. Inversión Privada Nacional:

El empresariado nacional invirtió más de 149 mil millones de lempiras, constituyendo el 88% de la inversión total del país.

### 3. Aporte a la Seguridad Social:

El sector privado contribuyó con más de 9,400 millones de lempiras a la Seguridad Social, representando el 67% de los ingresos totales del Instituto Hondureño de Seguridad Nacional.

#### 4. Pago de salarios:

Anualmente, el sector privado desembolsa más de 263,620 millones de lempiras en concepto de remuneraciones salariales a sus colaboradores.

# 5. Aporte de las Empresas a la Municipalidad:

El 76% de los ingresos municipales, equivalente a más de 3 mil millones de lempiras, proviene del sector privado.

#### 6. Responsabilidad Social Empresarial:

El sector privado ha invertido más de 700 millones de lempiras en Responsabilidad Social Empresarial, abarcando áreas como educación, nutrición, salud, medio ambiente, desarrollo comunitario y emprendimiento.

Por último, COHEP reafirmó su compromiso con el desarrollo integral de Honduras y su papel activo en la búsqueda de soluciones a los desafíos económicos actuales. El llamado al "Pacto por el Empleo" es un recordatorio de la importancia de la colaboración entre el sector privado, el gobierno, la sociedad civil y las instancias internacionales para superar obstáculos y construir un futuro próspero.

El Consejo Hondureño de la Empresa Privada exhorta a todas las partes involucradas a trabajar de la mano, implementar las propuestas presentadas y generar un impacto positivo en la economía y el empleo del país.

El presidente del COHEP, Mateo Yibrin, afirmó que "Juntos, con tolerancia y compromiso, podemos superar cualquier desafío y aprovechar al máximo las oportunidades que se nos presentan".

# ¡Honduras, Primero Siempre!





